

LA « SURPÊCHE » : L'EXTERMINATION

On parle de « surpêche » quand la razzia devient si meurtrière que les populations de poissons ne se renouvellent plus et décroissent jusqu'à risquer de disparaître totalement.

Les économistes et les écologistes parlent de « dégradation des ressources halieutiques ». En fait, le massacre a pris de telles proportions qu'il tourne à l'extermination. Près du tiers des zones de pêche sont aujourd'hui « surexploitées » et 60% sont exploitées au maximum.

L'ampleur du massacre reste très sous-évaluée. Certaines populations se sont déjà totalement effondrées. Malgré le perfectionnement et la multiplication des bateaux, les prises stagnent à 90 millions de tonnes par an depuis vingt ans. On pêche de plus en plus profond, on remonte des espèces inconnues et on prend des poissons de plus en plus jeunes, de plus en plus petits, augmentant ainsi sans cesse le nombre de morts.

La pêche est en train de causer l'extinction de masse des espèces marines : un désastre écologique d'une ampleur difficilement imaginable. Elle cause surtout des souffrances effroyables et des morts innombrables, bien plus que toute autre activité humaine.

